
開催日時：

開催場所： ソニックシティ　9階　906会議室

講  　演1: 「統合失調症の精神療法」

講　　演2: 「統合失調症の薬物療法～長期服用の健康問題を中心に～」

製品情報： 「シクレスト舌下錠」

講　　演3； 「統合失調症の最近の話題　認知機能と神経画像」

総合評点
3.4

(4件尺度)

アンケー
ト意見あ
り（枚）

10

評価記入---4.とても適切　3.適切　2.やや不適切　1.全く不適切　

郵送された
ポスター

メール HP メルマガ その他

6 4 14 5 8

2.メールマガジンを知っているか
知っている 無回答

40 1

登録済み
16

3.性別と年代
男 女 無回答
26 27 3

20代 30代 40代 50代 60歳以上 無回答
17 11 12 10 6 0

4.講演テーマについて
4 とても適切 適切 やや不適切 全く不適切 無回答 平均

29 26 1 0 0 3.5

無回答

100%

15

埼玉医科大学病院　神経精神科・心療内科　教授　松尾　幸治　先生

14

アンケート回収率

56

第37回精神科薬物療法研修会参加者アンケート集計結果

2019年5月12日(日）9：40～16：00

研修者数

医療法人　徳洋会　聖みどり病院　副院長　喜多　洋平　先生

26

MeijiSeikaファルマ（株）医療千葉・埼玉支店　岡本　直也　先生

知らない

　　　埼玉医科大学　医学部　精神医学　

56

登録していない

医療法人　俊睿会　南埼玉病院　副院長　手塚　直人　先生

アンケート提出数

1. 本研修会の開催をどこで知ったか

送信されたFAX

19

52%
46%

2% 0% 0%

とても適切

適切

やや不適切

全く不適切



5 とても適切 適切 やや不適切 全く不適切 無回答 平均

38 18 0 0 0 3.7

6 とても適切 適切 やや不適切 全く不適切 無回答 平均

23 31 1 0 1 3.4

講演内容について

7 よく理解できた 理解できた
やや理解でき

なかった
全く理解で
きなかった

無回答 平均

21 34 1 0 0 3.4

8 よく理解できた 理解できた
やや理解でき

なかった
全く理解で
きなかった

無回答 平均

26 29 1 0 0 3.4

52%
46% やや不適切

全く不適切

無回答

68%

32%

0% 0% 0%
とても適切

適切

やや不適切

全く不適切

無回答

37%

61%

2% 0% 0%

よく理解できた

理解できた

やや理解できなかった

全く理解できなかった

無回答

41%

55%

2% 0% 2%

とても適切

適切

やや不適切

全く不適切

無回答

2% 0% 0%

よく理解できた

理解できた



９ よく理解できた 理解できた
やや理解でき

なかった
全く理解で
きなかった

無回答 平均

15 35 3 0 3 3.2

10 とても満足 満足 やや不満足 全く不満足 無回答 平均

26 28 1 0 1 3.5

11 大いに役立つ 役立つ
やや役立たな

い
全く役立た

ない
無回答 平均

23 32 0 0 1 3.4

アンケート意見（10枚）

10. 本研修会の印象について

11. 本研修会は今後の業務に役立つか

46%

50%

2% 0% 2%

とても満足

満足

やや不満足

全く不満足

無回答

41%

57%

0% 0% 2%

大いに役立つ

役立つ

やや役立たない

全く役立たない

無回答

46%

52%

よく理解できた

理解できた

やや理解できなかった

全く理解できなかった

無回答

27%

63%

5% 0% 5%

よく理解できた

理解できた

やや理解できなかった

全く理解できなかった

無回答



講演内容について
7-① 1
8-② 1

1
1

12.今後取り上げてほしいテーマについて
がん患者における精神的治療 1
各薬剤におけるスイッチングの注意点 1

13.本研修会で気づいたこと・質問・希望
NIRSについて知ることができた 1

1
可能なら30分時間を早めてもらいたい 1

とても興味のある話だった

10.本研修会の印象について
もう少し薬の話を聞きたかった

スライド資料があったので理解が深まりとてもよかった

副作用や検査値の事をはっきりと話してくれたのでよかった
データがすぐに読み取れなかったので、先生から話を聞いてすぐ
に自分で図や表をみたが自分の勉強不足のためやや理解できな
かった

1

精神科病棟がないので、あまり難しいことは分からないが、どん
な治療をしているのかすごく勉強になった。最後の講演は薬剤師
同士の研修会ではなかなかでてこない項目だと思うので大変興味
深かった

1

統合失調症は、脳の機能が健常人よりも低下していることによっ
て発症していると考えられていることや、早期痴呆症と提唱され
ていたことが分かった。さらに抗精神病薬を漫然に投与すること
の危険性に気付かせてくれたとてもよい研修会だった

1


